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“La esperanza no defrauda”. Preparémonos a celebrar con gozo y fruto el Jubileo 
2025. Descubramos los signos y sembremos esperanza. Y, sobre todo, oremos para 
preparar el corazón.

Nos dice el Evangelio que Je-
sús, al ver a las muchedum-

bres, sentía pena de ellas, porque 
estaban extenuadas y abandonadas, 
como ovejas que no tienen pastor. 
También en la actualidad podemos 
experimentar esta misma sensación 
de tristezas al ver a las gentes per-
didas y desorientadas como quien 
camina sin rumbo.

Basta con que nos fijemos en estos 
días en las grandes masas que aba-
rrotan los estadios de futbol o en las 
calles de Pamplona repletas de mo-
zos y mozas, para celebrar los sanfer-
mines o en los conciertos en que ma-
reas de jóvenes aclaman a sus ídolos. 

Es como si desaparecieran los indi-
viduos para fundirse, formando una 
masa amorfa en la que nadie piensa. 
¿Acaso estas escenas y otras pare-
cidas en las que las gentes parecen 
conducirse por un instinto gregario 
no dan la impresión de ser un rebaño 
sin pastor?

Los cristianos tenemos la suerte de 
poder decir: “El Señor es mi pastor, 
nada me falta… Me conduce hacia 
las fuentes y repara mis fuerzas; me 
guía por el sendero justo”. Desgra-
ciadamente son multitud los que, 
llevando el nombre de cristianos, y 
aun estando de vacaciones, tienen 
tiempo para casi todo, para diver-

tirse, para viajar, para ir a la playa 

o a un restaurante… Pero no tienen 

tiempo para ir a la iglesia y seguir 

al Buen Pastor. El abandono de la 

práctica religiosa no es una buena 

noticia. Pero sí lo es el saber que hay 

cristianos que no dan vacaciones a 

su vida. Ciertamente, la escasez de 

sacerdotes es un problema. Por eso 

mismo es muy de agradecer la labor 

que están haciendo muchos laicos 

para que, a pesar de todo, sea posible 

la reunión de la comunidad para ce-

lebrar el domingo.

Día 7  
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Jesús F. G.
@ObispoJesusFG

LUIS DEL OLMO ENTREGA UNA IMAGEN DE LA SANTA CENA  
A LA PARROQUIA DE SAN PEDRO DE PONFERRADA 

El locutor ha regalado un conjunto de la Santa Cena, esculpido por el prestigioso escultor Federico Coullaut-Valera, 
uno de los mejores artistas de temática religiosa y escultura monumental en España.

Como ovejas sin pastor

En la imagen: Luis con D. Jesús y la imagen de la Santa Cena
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El Evangelio de la liturgia de hoy nos relata dos milagros 
que parece que están entrelazados entre sí. Mientras que Jesús 
va a casa de Jairo, uno de los responsables de la sinagoga, por-
que su hija pequeña está gravemente enferma, por el camino 
una mujer con hemorroísa le toca la túnica y Él se detiene para 
sanarla. 

Estas dos curaciones se relatan en un único episodio. Ambas 
suceden a través del contacto físico. De hecho, la mujer toca 
la túnica de Jesús y Jesús toma de la mano a la pequeña. ¿Por 
qué motivo es importante “tocar”? porque estas dos mujeres 
– una porque tiene pérdidas de sangre y la otra porque está 
muerta – se consideran impuras y por lo tanto con ellas no 
puede haber contacto físico. Y, en cambio, Jesús se deja tocar 
y no teme tocar. Jesús se deja tocar y no tiene miedo de tocar. 
Antes incluso de la curación física, Él desafía una concepción 
religiosa equivocada, según la cual Dios separa a los puros por 
un lado y a los impuros por otro. En cambio, Dios no hace esta 
separación, porque todos somos sus hijos, y la impureza no 

deriva de alimentos, enfermedades y ni siquiera de la muerte, 
sino que la impureza viene de un corazón impuro.

Aprendamos esto: frente a los sufrimientos del cuerpo y del 
espíritu, frente a las heridas del alma, frente a las situaciones 
que nos abaten e incluso frente al pecado, Dios no nos mantie-
ne a distancia, Dios no se avergüenza de nosotros, Dios no nos 
juzga; al contrario, Él se acerca para dejarse tocar y para tocar-
nos y siempre nos levanta de 
la muerte. 

Fijemos en el corazón esta 
imagen que Jesús nos entre-
ga: Dios es el que te toma de 
la mano y te levanta, el que 
se deja tocar por tu dolor y te 
toca para curarte y darte de 
nuevo la vida. Él no discri-
mina a nadie porque ama a 
todos.

Domingo 14 julio de 2024

La cuarta obra de misericordia 
corporal es “vestir al desnudo”. 

No tenemos ahora datos de cómo se 
las arreglaban en el tema de la ropa los 
antiguos peregrinos, pero no es mu-
cho suponer que no faltaría gente bue-
na que los ayudara, si hacía falta, en 
esta necesidad. Hoy en nuestra socie-
dad el problema de la ropa ya no exis-
te como en otros tiempos. Más bien el 
problema que muchas personas tienen 
es cómo hacer para no acumular tanta 
y vaciar los armarios. Y en caso de ne-
cesidad hay muchas ONGs dispuestas 
a solucionar el problema. Así, son fa-
mosos los roperos de Cáritas.

En la exposición de las Edades del 
Hombre la obra de arte que hace re-
ferencia a esta obra de misericordia es 
una imagen de Gregorio Fernández 
que representa a San Martín, a caballo, 
partiendo su capa en dos para entregar 
la mitad a un pobre que estaba pasan-

do frío. Suponemos que San Martin 
sería un buen obispo en la diócesis 
francesa de Tours, pero lo que le hizo 
pasar como famoso a la posteridad fue 
el gesto generoso de compartir con el 
necesitado. Además, no le dio algo 
que le sobraba y no necesitaba, sino 
que le dio lo que también a él le hacía 
falta.

Dar de la ropa que nos sobra hoy 
día en principio no parece que tenga 
demasiado mérito, pero el ejemplo de 
San Martín nos sirve para que seamos 
generosos en otros aspectos. O tal vez 
para no despilfarrar tanto en ropa y 
ayudar a aliviar otras necesidades. Y, 
como en las demás obras de misericor-
dia, siempre hemos de hacer relación 
a Jesús, que dijo: “Estaba desnudo y 
me vestisteis”. Pero no olvidemos que 
Jesús sí estuvo realmente desnudo 
en su pasión y muerte, despojado de 
sus vestiduras. Por lo tanto, tan im-

portante es vestir al prójimo como no 
desvestirlo. Lo desvestimos cuando 
lo despojamos de su dignidad, de sus 
derechos, cuando nos afanamos en di-
fundir sus miserias y vergüenzas me-
diante la difamación o la calumnia.

Dicho esto, no quiere decir que no 
sea posible ejercer esta obra de miseri-
cordia. De hecho los roperos de Cari-
tas ayudan a mucha gente. Otro tanto 
podríamos decir de los roperos de Red 
Madre, que tenemos precisamente en 
nuestra parroquia. Gracias a este rope-
ro muchas mamás pueden hacer frente 
al problema de vestir a sus niños. 

En todo caso nuestro protagonista 
San Martín de Tours es todo un ejem-
plo de cómo hemos de estar dispues-
tos a compartir nuestros bienes con 
quien pueda necesitar de nuestra ge-
nerosidad.

Máximo Álvarez Rodríguez

HOSPITALITAS Vestir al desnudo

Papa Francisco ÁNGELUS Domingo, 30 junio de 2024
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Si has estado presente en un acontecimiento 
de tu parroquia, grupo, movimiento...

Sólo tienes que mandarnos un 
correo electrónico con el texto de 
la noticia y una foto ilustrativa.
La incluiremos en nuestra revista 
diocesana.
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LA ESPERANZA NO DEFRAUDA
Cada 25 años, el Papa convoca un año jubilar. Precisa-

mente, el próximo 2025 tendrá lugar el que lleva por lema 
“la esperanza no defrauda”. Tanto los que peregrinen a 
Roma, como los que lo celebren en su diócesis, tendrán la 
oportunidad de vivir un encuentro personal y vivo con el 
Señor Jesús, <<puerta>> de salvación (cf. Jn 10, 7.9) y, de 
esta manera, ver colmado su deseo y expectativa de bien, en 
definitiva, su esperanza.

El Papa Francisco ha querido que el Jubileo 2025 centre 
la atención en la virtud de la esperanza, una esperanza que, 
en estos momentos precisos de la historia, no goza de la me-
jor salud. En la Bula que ha escrito para convocarlo, echa 
mano del texto de la carta del Apóstol S. Pablo a los Roma-
nos en el que afirma que la esperanza no quedará nunca de-
fraudada, porque se basa en la certeza de que nada ni nadie 
podrá apartarnos del amor de Dios (cf. Rom 8, 35.37-39). 
La esperanza no cede ante las dificultades, ya que se funda-
menta en la fe y se nutre de la caridad, lo que permite que 
sigamos adelante en la vida. La esperanza necesita también 
el apoyo de su hija, de nombre paciencia, una paciencia que 
se siente hoy fuertemente amenazada por la prisa, la intole-
rancia, el nerviosismo, e incluso la violencia gratuita. Tam-

bién la paciencia es fruto del Espíritu Santo, que es el que 
la mantiene viva y la consolida como virtud y estilo de vida. 

La esperanza, además de ser regalo de Dios y fruto de la 
gracia, debe ser también fruto de nuestro compromiso. Por 
eso, estamos llamados en primer lugar a redescubrirla en los 
signos de los tiempos que el Señor nos ofrece. Precisamente, 
el Concilio Vaticano II nos invita a escrutarlos y a inter-

pretarlos a la luz del Evangelio para que la Iglesia pueda 
responder a los profundos interrogantes de la humanidad. 
En ese sentido, ha de prestar atención a todo lo bueno que 
hay en el mundo.

Sin duda nuestra sociedad encontrará un motivo para la 
esperanza en el compromiso por la paz, desarrollado en un 
contexto como el actual, en el que la polarización, la desvin-
culación y la guerra se están adueñando del planeta; también 
en el deseo de transmitir la vida, en medio de una poderosa 

cultura de la muerte, en el compartir recursos entre los que 
viven en la penuria, en el acompañamiento a los enfermos 
que necesitan ser aliviados en su dolor, en el ofrecimiento de 
perspectivas de futuro a los jóvenes, en la acogida a los mi-
grantes que esperan poder labrarse un futuro entre nosotros, 
en la valoración y la gratitud ofrecida a los abuelos…

El Jubileo se hace eco de la palabra de los profetas que 
nos recuerda que los bienes de la tierra no están destinados 
solamente para algunos privilegiados, sino para todos. En 
este sentido, el Papa Francisco insiste en que los que tienen 
recursos abundantes deben compartir. También hace una 
llamada para que, el dinero que se emplea en las armas, sir-
va para acabar con el hambre en el mundo. Finalmente, pide 
que las naciones más ricas condonen la deuda de aquellas 
otras que no podrán pagarlas jamás. 

Necesitamos que sobreabunde la esperanza para testimo-
niar la fe y el amor, para que cada uno sea capaz de dar una 
sonrisa, un gesto de amistad, una mirada fraterna, una es-
cucha sincera, un servicio gratuito, sabiendo que, gracias al 
Espíritu de Jesús, estos gestos se pueden convertir en una 
semilla fecunda de esperanza para quien los reciben. 

Con el Papa Francisco, deseo afirmar que el fundamento 
último de la esperanza es la vida eterna. Sin esta esperanza 
que encuentra en los mártires el testimonio más convincen-
te, la dignidad humana sufre males gravísimos. Un lastre 
decisivo para esta virtud lo constituye el pecado, al que 
responde la gracia jubilar de la misericordia divina, apoya-
da en el plano humano con la peregrinación, las obras de 
misericordia y el perdón. De este modo, abriremos paso la 
esperanza.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Necesitamos que 
sobreabunde la esperanza 
para testimoniar la fe y el 
amor, para que cada uno sea 
capaz de dar una sonrisa, 
un gesto de amistad, una 
mirada fraterna…

La esperanza, además de 
ser regalo de Dios y fruto de 
la gracia, debe ser también 
fruto de nuestro compromiso
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83ª ASAMBLEA GENERAL DE CÁRITAS ESPAÑOLA

«UNA LUZ DE ESPERANZA PARA LOS MENORES MIGRANTES»

Nuestro obispo D. Jesús, como presidente de la Co-
misión de Pastoral Social y Promoción Humana y la 
directora de Cáritas Diocesana de Astorga participa-
ron en este encuentro. 

Los días 27 y 28 de junio tuvo lugar en El Escorial (Ma-
drid), la 83ª Asamblea General de Cáritas Española con la 
participación de más de 150 personas responsables de las 
70 Cáritas Diocesanas que forman parte de la Confedera-
ción de Cáritas en España. El encuentro comenzó con la 
oración dinamizada por Vicente Martín, obispo auxiliar de 
Madrid y hasta ahora delegado de Cáritas Española. 

Los principales objetivos de la Asamblea eran aprobar 
dos herramientas clave para dar respuesta a la realidad 
que enfrentamos. Una de ellas era el Marco Estratégico 
Confederal 2025-2030, que guiará las acciones de Cáritas 
en los próximos años, adaptándose a las nuevas realidades 
planteadas por las personas que acuden a los centros y re-
cursos de la organización en toda España. La otra herra-
mienta aprobada fue el VI Plan Estratégico, que refuerza 
el papel de las personas voluntarias como protagonistas de 
la acción de Cáritas y agentes para la transformación social.

Además, se ha lanzado un proceso interno de relectura 
del Modelo de Acción Social de Cáritas, vigente desde 
2009. Estas medidas permitirán orientar el buen gobierno 
de la Institución y seguir acogiendo, orientando y acompa-
ñando a las personas y familias que más lo necesitan.

La Asamblea también destacó la importancia de la par-
ticipación de las personas acompañadas, quienes pueden 
aportar desde su experiencia vital. Cáritas reafirma su com-
promiso de salir al encuentro de quienes más sufren y tra-
bajar por una sociedad más justa, solidaria e igualitaria.

El pasado 8 de octubre del 2023, los obispos de las dos 
Diócesis de las Islas Canarias se dirigían al Pueblo de Dios 
para mostrar la preocupación por la realidad migratoria que 
están experimentando las islas, exhortar a las comunidades 
cristianas a promover la cultura de hospitalidad y expresar 
su disposición a colaborar en la búsqueda de soluciones y 
exponían lo siguiente:

-Rechazamos la instrumentalización ideológica y los 
discursos alarmistas que puedan tener lugar en torno a me-
nores migrantes o al complejo fenómeno de las migraciones.

-Recordamos que el repunte migratorio responde a un 
contexto internacional de falta de seguridad y futuro en dig-
nidad en muchos países condicionados por los desequilibrios 
del comercio internacional; guerras inducidas en países para 
controlar riquezas mineras; gobernantes que no procuran el 
bienestar de sus pueblos, con la complacencia de gobiernos 
y empresas multinacionales; el lucro en torno al comercio de 
armas y el negocio del tráfico de personas. Sin condiciones 
de vida, trabajo, dignidad para las poblaciones de los países 
emisores no será fácil reducir los flujos migratorios. Muchos 
de estos hermanos nuestros no iniciarían un viaje tan incierto 
y peligroso si en sus pueblos y países se vivieran situaciones 
más justas y si España y Europa promovieran más eficazmente 
vías para una migración legal, ordenada y segura.

No podemos olvidar que las aportaciones que hacen las 
personas migrantes a nuestra sociedad son notables. 

-Somos conscientes del esfuerzo extraordinario de gober-
nantes y de la sociedad canaria, pero a su vez, observamos 
que los centros de acogida vuelven a estar saturados y la 
insuficiencia de infraestructuras dificulta una acogida digna 

y acorde con los derechos humanos de las y los menores no 
acompañados.

– Mostramos nuestra alegría ante la noticia de que nues-
tros gobernantes y la mayoría de nuestros políticos han 
abierto un camino de esperanza para ayudar al pueblo 
de Canarias a dar solución a esta realidad.

– Alentamos al diálogo y las iniciativas promovidas entre 
diferentes administraciones públicas para materializar la so-
lidaridad interterritorial e invitamos a todos los gobiernos 
autonómicos a seguir abriendo caminos que favorezcan mo-
delos de acogida integral destinados a promover la capacita-
ción laboral y la integración de estos jóvenes.

Concluimos invitando a toda la sociedad a escuchar las 
palabras que el Papa Francisco nos dirigió en su carta del 
20 de noviembre del 2023: ¡Gracias por abrir las puertas del 
corazón a los que sufren! Asimismo, al afrontar estos desafíos, que 
comprendo no son nada fáciles, les pido que no se desanimen y que 
sigan construyendo redes de amor y faros de esperanza que iluminen 
las sendas de una nueva humanidad.

† José Mazuelos Pérez, obispo Canariense
† Bernardo Álvarez Afonso, Obispo Nivariense.

† Cristóbal Deniz Hernández, Obispo Auxiliar de Canarias

Equipo de directivos de Cáritas Castilla y León junto a D. Jesús en la Asamblea
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El obispo de Astorga participó en todos los actos 
con Luis del Olmo 

El sábado 29 de junio la ciudad de Ponferrada rindió 
homenaje a quien ha sido uno de los bercianos más em-
blemáticos, el locutor Luis del Olmo. Una celebración que 
comenzaba, a la una de la tarde en el Museo de la Radio 
de la ciudad, en la que se renovaba también el convenio 
inicial de colaboración para la cesión de la colección del 
locutor de radio al Museo de la Radio por cuatro años más.

Por la tarde, tuvo lugar la procesión y Misa de la fiesta 
en la parroquia de San Pedro de la ciudad, en la que fue 
bautizado el locutor, aunque en el templo hoy desapareci-
do del barrio de La Puebla, y a cuya parroquia ha regalado 
un conjunto de la Santa Cena, esculpido por el prestigio-
so escultor Federico Coullaut-Valera, uno de los mejores 
artistas de temática religiosa y escultura monumental en 
España.

La pieza sirvió como modelo para tallar el conjunto a 
tamaño natural y fue comprada por del Olmo al propio 
autor en los años 80 del siglo XX. El periodista quiere 

ahora que esa escultura pase a formar parte de la parroquia 
ponferradina, que custodiará el conjunto. Las esculturas de 
Jesús y los Apóstoles en la Santa Cena se exhibirán en un 
soporte de madera obra de Juan M. Zamora, ebanista de 
Camponaraya (León), y cubierto dentro de una urna de vi-
drio suministrada por BierzoGlass.

Todos los viernes y sábados a las 21:30 h. 

Durante los meses de julio, agosto y septiembre se re-
anudan en la S.A.I. Catedral de Astorga las Visitas Noc-
turnas al templo mayor de la diócesis de Astorga para dis-
frutar de su interior y vistas de una manera exclusiva y 
diferente.

Una visita exclusiva en la que se puede explorar y dis-
frutar del encanto de pasear por el interior de la Catedral 
mientras se ilumina a tu paso, descubriendo los diferentes 
estilos arquitectónicos y accediendo a unas vistas especta-
culares de la noche astorgana.

LUIS DEL OLMO ENTREGA UNA IMAGEN DE LA SANTA CENA  
A LA PARROQUIA DE SAN PEDRO DE PONFERRADA

LAS VISITAS NOCTURNAS VUELVEN  
A LA CATEDRAL DE ASTORGA EN VERANO

Procesión con la imagen de San Pedro

Luis del Olmo en el interior de la iglesia de San Pedro
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El día 7 de junio el papa Francisco ha vuelto a los Jardi-
nes Vaticanos para recordar la invocación por la paz que allí 
se celebró hace diez años. En aquella ocasión, en presencia del 
Patriarca Ecuménico Bartolomé I, se dieron un abrazo Shimon 
Peres y Mahmoud Abbas, presidentes entonces del Estado de 
Israel y del Estado de Palestina.  Para recordar aquel acto, 
aquella tarde se plantó allí un olivo.

En esta ocasión, el Papa ha dicho que es necesario renovar 
el compromiso de edificar un mundo pacífico. “No dejemos 
de soñar en la paz y de construir relaciones de paz”. A con-
tinuación, ha revelado el contenido de su oración para que se 
ponga término a la guerra:

• Pienso en todos los que sufren en Israel y en Palestina, 
tanto cristianos, como hebreos o musulmanes. 

• Pienso que es urgente que de los escombros de Gaza se 
levante finalmente la decisión de frenar a las armas y declarar 
un alto el fuego. 

• Pienso en los familiares y en los rehenes israelíes y pido 
que sean liberados lo antes posible.

• Pienso en la población palestina y pido que sea protegida 
y se puedan recibir todas las ayudas humanas necesarias.

 • Pienso en tantos desalojados a causa de los combates y 
pido que sus casas sean pronto reconstruidas para que puedan 
regresar a ellas en paz.

• Pienso también en los palestinos e israelíes de buena vo-

luntad que, entre lágrimas y sufrimientos, no dejan de aguar-
dar con esperanza la llegada de un nuevo día y se esfuerzan 
en anticipar el alba de un mundo pacífico, en el que todos los 
pueblos “rompan sus espadas y las conviertan en arados y de 
sus lanzas hagan podaderas, de modo que una nación no levan-
te su espada contra la otra” (Is 2,4).

 Según el Papa, todos tenemos que llevar en el corazón a 
Jerusalén, para que se convierta en la ciudad del encuentro 
fraterno entre cristianos, hebreos y musulmanes, tutelada por 
un estatuto, garantizado a nivel internacional. 

 Es el momento pedir a Dios la paz como un don de su mi-
sericordia. La paz no nace solo de acuerdos y de compromisos 
humanos o políticos. La paz nace de corazones transformados. 
Surge cuando aceptamos el amor de Dios, que funde nuestros 
egoísmos, tritura nuestros prejuicios y nos concede el gusto de 
la amistad, de la fraternidad y de la solidaridad. 

No puede haber paz si no dejamos que Dios desarme nues-
tro corazón para hacerlo hospitalario, compasivo y misericor-
dioso, como el suyo.  

Que el Señor haga crecer el olivo que fue plantado hace 
diez años. Pidamos que la paz pueda brotar en el corazón de 
todo hombre, en todo pueblo y nación, Que la paz crezca, 
como el olivo, protegida de los vientos de la guerra y regada 
por quienes se esfuerzan cada día por vivir la fraternidad.

José-Román Flecha Andrés

ORACIÓN JUNTO A UN OLIVO

LISTADO COMPLETO DE LOS MIEMBROS DEL COMITÉ DE HONOR  
DE LA CORONACIÓN CANÓNICA DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

Como adelantamos al hacer pública la aceptación por par-
te de S.M. el Rey de España de presidir el Comité de Honor 
de la Coronación Canónica de Nuestra Señora de los Dolores, 
hacemos pública la lista completa de miembros del Comité de 
Honor.

Desde la Archicofradía y desde las Comisiones organizado-
ras de la Coronación queremos dar las gracias a cada una de 
estas personalidades por su aceptación amable de la invitación 
que se les ha dirigido a formar parte del Comité de Honor. Para 
nosotros y para toda la ciudad consideramos que es un verdade-
ro honor contar con cada uno de ellos.

Un agradecimiento especial por parte de todos a la Comi-
sión de Comunicación y Relaciones institucionales por las ges-
tiones realizadas para la confección del Comité de Honor. 

Esperamos poder contar con la presencia del mayor número 
de miembros de dicho Comité de Honor en el Solemne acto de 
la Coronación Canónica de Nuestra Señora de los Dolores. De 
antemano manifestamos nuestra alegría y gratitud por haber-
nos distinguido con su aceptación. 

PRESIDENTE DE HONOR
S.M. EL REY DON FELIPE VI

MIEMBROS DE HONOR
 EXCMO. Y RVDMO. SR. D. JESÚS FERNÁNDEZ 
GONZÁLEZ

Obispo de Astorga
EXCMO. SR. D. ALFONSO FERNÁNDEZ MAÑUECO

Presidente de la Junta de Castilla y León

EXCMOS. SRS. Dª PILAR-PALOMA DE CASANOVA Y 
BARÓN Y D. FRANCISCO LÓPEZ BECERRA DE SOLÉ

Marqueses de Astorga

ILMO. SR. D. JOSÉ LUÍS NIETO MARTÍNEZ
Alcalde de Astorga

EXCMO. SR. D. GONZALO SANTOJA GÓMEZ-AGERO
 Consejero de Cultura, Turismo y Deporte de la Junta 
de Castilla y León

ILMO. SR. D. JAVIER GAY ALKAIN
Deán Presidente del Cabildo de la Catedral de Astorga

ILMO. SR. D. DAVID COTORRUELO SÁNCHEZ
 Coronel del Regimiento de Artillería Lanzacohetes de 
Campaña 63

SR. D. JORGE FREIJANES MARTÍNEZ
Capitán de la Guardia Civil de Astorga

SRA. D.ª RAQUEL RODRÍGUEZ MARTÍNEZ
 Presidenta de la Junta Profomento de la Semana Santa 
de Astorga

SRA. D.ª VICTORIA SEOANE SAAVEDRA
 Presidenta de la Archicofradía de Nuestra Señora de 
los Dolores

RVDO. SR. D. ENRIQUE MARTÍNEZ PRIETO
 Párroco de San Bartolomé y Consiliario de la Archico-
fradía de Nuestra Señora de los Dolores

La Comisión de la Coronación Canónica

OPINIÓN
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Evangelio: MARCOS 6,7-13
En aquel tiempo, Jesús llamó a los Doce y los fue en-

viando de dos en dos, dándoles autoridad sobre los espíri-
tus inmundos. Les encargó que llevaran para el camino un 
bastón y nada más, pero ni pan, ni alforja, ni dinero suelto 
en la faja; que llevasen sandalias, pero no una túnica de 
repuesto. Y decía: Quedaos en la casa donde entréis, hasta 
que os vayáis de aquel sitio. Y si un lugar no os recibe ni 
os escucha, al marcharos sacudíos el polvo de los pies, en 
testimonio contra ellos. Ellos salieron a predicar la con-
versión, echaban muchos demonios, ungían con aceite a 
muchos enfermos y los curaban.

COMENTARIO DEL EVANGELIO
En el evangelio de este domingo Jesús llama a los Doce y 

los envía a desarrollar una triple misión: predicar la conver-
sión, expulsar a los demonios y curar a los enfermos. 

Jesús envía a sus discípulos de dos en dos. En tiempos de 
Jesús los tribunales requerían el testimonio de dos perso-
nas. Nadie tiene el monopolio del mensaje del Señor. Sólo 
si los enviados caminan unidos podrán ser creídos como 
testigos de la verdad, si viven su existencia en auténtica 
fraternidad. 

Jesús exhorta a sus discípulos a confiar en la fuerza del 
mensaje, a vivir y caminar en austeridad: Les encargó que 
llevaran para el camino un bastón y nada más, pero ni pan, ni 
alforja, ni dinero suelto en la faja; que llevasen sandalias, pero 
no una túnica de repuesto. En una sociedad como la nuestra, 
que no se decide a erradicar la pobreza, el mensaje dirigido 
a los pobres no será creíble si lo anuncian los que confían 
en las riquezas. 

Hoy día Dios continúa saliendo en busca de los que aún 
están lejos, de los que aún no lo conocen, de los que aún 
no saben que es Dios quien los ama, que es Dios quien los 
busca porque quiere ser suyo.

Es como si a Dios le faltasen palabras para decir a sus 
hijos lo que él lleva en su corazón, y se lo dijese con pala-
bras tuyas, con palabras mías, que él es un Dios soñador de 
encuentros que llenen de alegría su casa del cielo.

 Es como si a Dios le faltasen manos para ungir enfer-
mos y pidiese las tuyas, pidiese las mías, para curarlos, 
para bendecirlos, para acariciarlos.  

Es como si todos fuésemos pocos para anunciar la paz, 
para esparcir como lluvia la justicia, para hacer que a todos 
los abrace la salvación.

- Señor, gracias porque nos eliges también a nosotros 
para anunciar tu mensaje. Que tu palabra nos purifique de 
nuestros intereses, para que nuestra fraternidad y nuestra 
sencillez hagan más creíble la palabra que tú nos has con-
fiado.

Juan Herminio Rodríguez

“ENVIADOS DE DOS EN DOS” POR DIOS 
OPERANTE EN LA HISTORIA

El “podéis ir en paz” conclusivo de la celebración eu-
carística, podríamos traducirlo por: “Id, también vosotros 
sois enviados”. “De dos en dos”, en comunidad, para 
construir el proyecto de Dios en el mundo sin acomodar-
nos a una fe sin compromiso. La vocación de la Iglesia es 
ser misionera. Dice san Pablo VI que el “Id y procla-
mad la Buena Nueva vale también, aunque de mane-
ra diversa, para todos los cristianos y es para todos los 
hombres y mujeres de todos los tiempos”. Proclamar que 
Dios interviene en la Historia, pide personas desinstaladas 
y libres al servicio del Reino.

1ª Lectura: AMÓS 7,12-15
En aquellos días, Amasías, sacerdote de Betel, dijo a 

Amós: Vidente: vete, huye al territorio de Judá. Allí po-
drás ganarte el pan, y allí profetizarás. Pero en Betel no 
vuelvas a profetizar, porque es el santuario del rey y la casa 
del reino. Pero Amós respondió a Amasías: Yo no soy pro-
feta ni hijo de profeta. Yo era un pastor y un cultivador de 
sicomoros. Pero el Señor me arrancó de mi rebaño y me 
dijo: «Ve, profetiza a mi pueblo Israel».

Salmo responsorial 84,9abc.10-14 

2ª Lectura: EFESIOS 1,3-14
Bendito sea Dios, Padre de nuestro Señor Jesucristo, 

que nos ha bendecido en Cristo con toda clase de bendi-
ciones espirituales en los cielos. Él nos eligió en Cristo an-
tes de la fundación del mundo para que fuésemos santos 
e intachables ante él por el amor. Él nos ha destinado por 
medio de Jesucristo, según el beneplácito de su voluntad, 
a ser sus hijos, para alabanza de la gloria de su gracia, que 
tan generosamente nos ha concedido en el Amado. En él, 
por su sangre, tenemos la redención, el perdón de los pe-
cados, conforme a la riqueza de la gracia que en su sabi-
duría y prudencia ha derrochado sobre nosotros, dándonos 
a conocer el misterio de su voluntad: el plan que había 
proyectado realizar por Cristo, en la plenitud de los tiem-
pos: recapitular en Cristo todas las cosas del cielo y de la 
tierra. En él hemos heredado también los que ya estábamos 
destinados por decisión del que hace todo según su volun-
tad, para que seamos alabanza de su gloria quienes antes 
esperábamos en el Mesías. En él también vosotros, después 
de haber escuchado la palabra de la verdad -el evangelio 
de vuestra salvación-, creyendo en él habéis sido marcados 
con el sello del Espíritu Santo prometido. Él es la prenda 
de nuestra herencia, mientras llega la redención del pueblo 
de su propiedad, para alabanza de su gloria.

Ricardo Fuertes
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LOLA TORBELLINO

Lola tiene ocho años y vive en 
Madrid con sus padres, su hermano 
Felipín, su abuelo Toño y su perra 
Petra. Como es muy traviesa todos 
la llaman Lola Torbellino. En este 
libro le escribe a su hada madrina 
todas las cosas que le pasan, sobre 
todo cuando acaba castigada (que 
es la mayoría de las veces). Lo que 

pasó con el columpio que colgaron del techo de su cuar-
to. Cómo acabó el gallo que trajo un día su padre a casa. 
Los preparativos para su Primera Comunión. O cuando se 
escapó al pueblo y llevó al cerdo Pedro a refrescarse en el 
río. Te lo pasarás muy bien leyendo sus aventuras. ¡Seguro 
que te vas a reír mucho! Un estupendo libro para adoles-
centes escrito por María Vallejo-Nájera, de EDITORIAL 
PALABRA. 

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

Al Sur de la provincia de León, no muy lejos de la desembocadura del río Órbigo en el Esla, y al lado de un emblemático  
montículo, se encuentra Altobar de la Encomienda. A mediados del siglo XX, el año 1963, su templo quedó destruido por las 
llamas. Tan solo se salvó un Cristo al que se profesa gran devoción. El patrono es San Martin de Tours. Celebran Santo Tirso 
y el Sagrado Corazón.

AGENDA
Sábado 13 de julio
IV Aniversario de la muerte de Mons. Camilo Lorenzo Iglesias, 

obispo emérito de Astorga (2020). 

Domingo 14 de julio
Visita Pastoral a las parroquias de Santa Cruz del Sil, Villamar-

tín del Sil, Matarrosa, San Pedro Mallo y Santa Leocadia.

Martes 16 de julio
Jornada del Apostolado del Mar. 

Sábado 20 de julio
 Visita Pastoral a las parroquias de Argayo del Sil, Sorbeda, Pá-

ramo del Sil, Anllarinos, Anllares, Hospital del Sil y el Santuario 
de la Virgen de las Nieves. 

Domingo 21 de julio
Clausura de la Visita Pastoral a la UPA de Rivas del Sil, a las 

19 h en la iglesia parroquial de Vega de Espinareda. 

Altobar de la EncomiendaAltobar de la Encomienda


